

浦安市立明海中学校 〒 279-0014 浦安市明海 5-5-1 TEL 047-382-1401	 ♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪	明海中学校 学校だより 6月号 R5.6.1
--	--	---------------------------------

5月の連休明けには、コロナ感染症も5類となり、マスクの着脱は各自の判断で行うことになりました。その中で、体育祭や修学旅行と大きな行事が続き、特に3年生は、実行委員や様々な係の仕事を持って、学校や学年をリードする行動を求められたのです。

「大変」な日々だったと思います。だからこそ、個としても集団としても成長する機会となったのではないのでしょうか。マスクを外すタイミングと行事がうまく重なったためか、身心ともに解放されたような活発さが戻り、学級の友だちや部活動の仲間と、文字通り「アオハル」と言えるような「青春」を謳歌していました。

体育祭は、全校生徒が縦と横のつながりを意識して一斉に取り組みます。準備・練習の段階からその意識がないと、当日の熱量や成果が違ってくるものです。実行委員長の高野さんと宮地さん、小野さん、奥村さんたち応援団が中心となり、学年を超えた熱い練習が繰り広げられていました。体育祭前日のお披露目会では、明海南小学校の児童たちも参観に来てくれました。先日、小学6年生の皆さんが感想をまとめたものを届けに来てくれました。宮地さんは「体育祭は学校が一つになれる素晴らしい行事です。中学生になったら、僕たちを超える体育祭にしてください」と、すがすがしい表情で話をしていました。結果は白組が優勝し、赤組は応援賞を獲得しました。嬉し涙、悔し涙の閉会式でしたが、仲間と助けあい、励ましあうことで育かれた「思いやりの心」や一生懸命頑張ったからこそ得た、喜びや悔しさは生徒たちの豊かな成長を促す糧となったことでしょう。



修学旅行は、今年も北陸の石川県、能登方面に出かけました。日頃とは異なる環境の中で、仲間と楽しく過ごしながらも、困難に出会ったときには、協力して解決策を見つける力、自ら判断し行動する力が課題となります。修学旅行実行委員長の坂田さんは、常に、自分の言葉で、皆に語りかけていました。「ルールは何のためにあるのか、各自、自分の行動を振り返ってください」「集合時間

間に集まっても、次に何があるのか考えて待っていてください」と常に皆に訴え、東京駅での解散式では、「この修学旅行は100点だったと思います。皆、よく協力してくれました。」と締めくくっていました。新幹線の中でのおやつの時間やバス内のレクリエーション、食事、マスクなしの就寝など、かつての修学旅行が戻ってきたと実感しました。皆、本当に楽しそうでした。小学6年生の時コロナのため、修学旅行ができなかった3年生にとって忘れることのできない体験となったでしょう。



校長 山本 典子

保護者の皆様、今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

『6月の予定』 最終下校 17:30 (部活動)

一般の生徒の下校開始時間の目安です

日	曜	日課	学校行事	下校時間
1	木	木③④②①⑤⑥	1年：耳鼻科検診(9:30) 3年：リーディングテスト	15:25
2	金	金①②③④⑤	1年・J組：eライブラリ出前授業	14:45
5	月	月⑥⑤④③②①		15:45
6	火	火①②③④⑤⑥	試験前諸活動停止期間(14日まで)	14:55
7	水	水①②③④⑤		14:45
8	木	木①②③④金③木⑤		15:25
9	金	金①②③④⑤		14:45
12	月	月①②③④⑤⑥	1年：3Dスコリオ検診(9:40)	15:45
13	火	国・英・理・学	定期テストI 1日目(国・英・理)	13:20
14	水	社・数・総・学	定期テストI 2日目(社・数) 生徒総会リハーサル(放課後)	13:30
15	木	県民の日		
16	金	金①②④⑤木⑥	定期テストI 救済日 生徒総会(5時間目)	14:45
19	月	月①②③④⑤⑥	定期テストI 返却開始	15:45
20	火	火①②③④⑤⑥	3年・2B、C：歯科検診(9:00)	15:25
21	水	水①②③④	授業参観I 浦教研 3Dスコリオ検診救済日	13:15
22	木	木①②③④⑤⑥	授業参観II 第2回全校集会	15:25
23	金	金①②③④⑤	授業参観III 中央委員会(放課後)	14:45
24	土	月①②③④⑥	授業参観IV 個票配布	14:45
26	月	振替休業		
27	火	火①②③④⑤⑥	看護実習(了徳寺大学学生4名) 専門委員会(放課後)	15:25
28	水	水①②③④⑤	看護実習	14:45
29	木	木①②③④⑤⑥		15:25
30	金	金①②③④壮	部活動壮行会(5時間目) 部活動写真撮影(放課後)	14:45

*日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。

『生徒指導より』

1年生を対象としたSNS講演会が開かれました。千葉警察の方々をお招きし、SNSを使用する上での注意点や犯罪について、細かく説明していただきました。スマホ等の情報機器やSNS、動画共有サイト(アプリ)などの普及により、誰でも・いつでも、言葉や画像、動画をアップし、コミュニケーションをとることができるようになりました。ただし、それゆえの危険性も大いにあります。中学生は情報機器の操作において、大人顔負けの知識を持っています。目的に応じた安全な使い方ができるように、ご家庭と学校、両面から協力しながら声を掛けていく必要があります。生徒達を守るために、各ご家庭において、十分にルールを定めていただいていると思いますが、再度ご家庭でスマホ等の使い方について考え、ルール等を確認していただくか。

『1年生』

「体育祭」は1年生にとって初めての行事でした。体育祭週間では、先輩たちの立派な姿に引っ張られ、実行委員や応援団を中心にお互いに声を掛け合い、一生懸命練習に取り組みました。実行委員や応援団が先に動いて指示を出したり、その指示を聞いて協力して動いたり、時間を守ろうとしたりと、学年としての成長も見られました。これからの学校生活に生かしてほしいと思います。

6月13日(火)・14日(水)は、中学生になって初めての定期テストです。それに向けて、学年集会でテスト勉強の計画の立て方などを確認し、各自計画を立てました。授業に集中して取り組むことで学習内容を理解するだけでなく、定着のために家庭学習も計画的に行えると良いと思います。テスト前には、質問会や課題スッキリ会を実施します。不安もあると思いますので、これらの機会を最大限活用していただき、わからないことは積極的に質問したり、提出課題を進めたりしてほしいと思っています。これまでの学習の成果を存分に発揮してほしいと思います。

『2年生』

クラス替えをしてから初めての行事「体育祭」が行われました。2年生では応援団や体育祭実行委員を中心に、学年全員で協力して体育祭を行うことができました。当日は雨の予報があり、実行できるかも危ぶまれましたが、全員が行動を素早くして頑張ったことで、無事行うことができました。また、応援練習や長縄の練習を通して絆を深めることができました。応援練習では応援団を中心に、大きな声で応援し、ダンスを一生懸命に行っていました。生徒たちは、短い練習期間でありながらも、それぞれが素晴らしいパフォーマンスを見せていました。長縄では最初は連続して何度も跳ぶことは困難な様子でしたが、声をかけあったり、うまくいくための工夫をしたり、何度も何度も繰り返し練習をすることで上達しました。体育祭を通して、学級・学年の団結力を高められたので、その成果を今後の日常生活や行事に生かしてほしいと思っています。

『3年生』

体育祭では、各団、応援団や実行委員を中心として、練習から一致団結した姿を見せてくれました。集団を引っ張る応援団や実行委員だけでなく、最高学年として学校を引っ張る三年生がとても頼もしかったです。また、修学旅行でも、実行委員を中心に活動を引っ張り、班長やそれ以外の生徒も先を見て積極的に声かけをしたり、善隣友好という目標の達成に向けて、相手を思いやる言動をしたりするなど、個人としても集団としても成長することができました。なかでも、「集合時間は、次の指示が出る場面なので、その時間には黙って待てるようにしましょう」と具体的な反省を出せるところに、さすが三年生だなと改めて感心しました。二つの大きな行事を終えて、普段の生活にも活かされていくと感じています。今月の定期テストでも、先を見通した行動や計画性を生かして頑張してほしいと思います。

『J組』

体育祭ではJ組のみんな一生懸命頑張ることができました。ダンスの時には練習時から丁寧に教えてくれた人、隊形移動の時に声を掛けてくれた人、本番でさりげなく一緒に走ってくれた人など、優しく声をかけてくれる交流のクラスの生徒たちや、いろいろな先生たちの応援に支えられながら力を発揮することができました。また、J組の先生が常にそばにいる状況でなかったことから、J組のみんなも周りの動きを見ながら自主的に動く場面も見ることができました。今後もいろいろな場面で交流の機会を増やし、明中生全員が成長できる学校になってほしいと思っています。

3年生は修学旅行に行ってきました。民泊の方々をはじめ金沢の人たちや、交流クラスの生徒たちなど、たくさんの人たちと触れ合いながら成長できた3日間となりました。

『担任より』

5月に行った体育祭では、ぶつかりあいながらも、普段以上に励まし合い、話し合い、クラスで一つになる姿がみられました。修学旅行では、実行委員を中心に、自分たちで考えて行動することができました。また更に、C組のみんなの良いところを見つけることができ、嬉しかったです。ですが、まだリーダーの声掛けに気付くことができなかったり、自分のことだけを考えて行動してしまう姿も見られたので、6月をC組の再出発とし、さらに活気のある暖かいクラスを目指して頑張っていきましょう。

※詳しくは、5月に2回発行しました学級通信をご覧ください。

3C担任 岩本空

『きらり☆明中生』(学校だより判)・明海中学校HPもご覧ください。(校長室より)

笑顔あふれ、学びの多かった修学旅行一コマ



全民泊先を訪ねました。海や川で釣りをしたり、山菜をとったりと自然や地元の方とのふれあいを通し、仲間との絆も深めていました。会に行くと、みな最高の笑顔で「幸せです。修学旅行来れてよかった」と話してくれました。

